

PROGRES PEMBANGUNAN KAWASAN EKONOMI KHUSUS SANUR

Presiden kelima RI Megawati Soekarnoputri (kedua kiri) bersama Menteri BUMN Erick Thohir (kedua kanan) dan Kepala BRIN Laksana Tri Handoko (kanan) mengamati Nyurat Lontar saat meninjau progres pembangunan Kawasan Ekonomi Khusus (KEK) Sanur di Bali, Senin (16/1). KEK Sanur tengah ditransformasikan Kementerian BUMN untuk menjadi destinasi wisata komprehensif yang menonjolkan wisata kesehatan dan pariwisata.



FOTO: ANTARA

Airlangga: Anggaran Negara Didorong Serap Produk Dalam Negeri

Menteri Koordinator Bidang Perekonomian Airlangga Hartarto mengatakan, pemerintah akan mengoptimalkan belanja pemerintah pusat dan daerah untuk program padat karya baik di kota maupun desa. "Kerja sama government to government juga akan diperluas untuk program pekerja migran," ujarnya.

JAKARTA (IM) - Menteri Koordinator Bidang Perekonomian Airlangga Hartarto menyebut anggaran pemerintah pusat dan daerah akan didorong untuk menyerap produk dalam negeri guna mencegah risiko dari potensi Pemutusan Hubungan Kerja (PHK) dalam jangka pendek.

"Untuk mencegah risiko daripada potensi PHK jangka pendek, pemerintah akan mendorong anggaran pusat dan daerah untuk penggunaan produk dalam negeri," kata Airlangga dalam konferensi pers di Jakarta, dilansir dari Antara, Senin (16/1).

Guna mencegah potensi

PHK dalam jangka menengah, pemerintah akan mendorong perubahan struktural di industri hulu dan hilir, melalui perbaikan rantai pasok, Sumber Daya Manusia (SDM), menyelenggarakan riset dan pembangunan, serta mempermudah akses pasar.

"Hal ini termasuk dengan mempercepat penyelesaian perjanjian kerja sama ekonomi komprehensif (CEPA), termasuk CEPA dengan Eropa dan beberapa pasar ekspor non tradisional lain," ujarnya.

Pemerintah juga akan mengoptimalkan belanja pemerintah pusat dan daerah untuk program padat karya baik di kota maupun desa. "Kerja sama government to government juga akan diper-

luas untuk program pekerja migran," katanya.

Adapun inklusi keuangan juga akan ditingkatkan melalui Permodalan Nasional Madani (PNM) dan Kredit Usaha Rakyat (KUR). "Keahlian pekerja juga akan terus ditingkatkan dengan program upskilling dan reskilling seperti program kartu pra kerja," ucapnya.

Airlangga menambahkan ke depan pemerintah akan merevisi Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 1 Tahun 2019 tentang Devisa Hasil Ekspor dari Kegiatan Pengusahaan, Pengelolaan, dan/atau Pengolahan Sumber Daya Alam.

"Apalagi dengan Undang-Undang Pengembangan dan Penguatan Sektor Keuangan

(UU P2SK) yang sudah memberi kewenangan bagi Bank Indonesia (BI) untuk mengatur lalu lintas devisa," katanya.

Dalam revisi yang sedang dimatangkan oleh Bank Indonesia dan Kementerian Keuangan, cadangan devisa dalam negeri dapat berasal dari hasil ekspor produk manufaktur atau hilirisasi Sumber Daya Alam (SDA).

"Kredit investasi dan kredit modal kerja, khususnya untuk mendorong agar hilirisasi bisa dilakukan, juga terus dipastikan ketersediaannya. Ini untuk memastikan sektor manufaktur bisa didorong oleh perbankan dalam negeri," tandas Airlangga. ● **hen**

Sinar Mas Land Dukung SIRCLO dan Smesco Rayakan Kesuksesan Program Panen Omset UMKM



Sesi Pemberian Penghargaan kepada pemenang Lomba Panen Omset dan Jalan bareng SIRCLO yang dihadiri oleh Brian Marshal (CEO SIRCLO Group), Tirrel Aulia (Assistant Vice President of Partner Relation Digital Tech Ecosystem & Development Sinar Mas Land), Leonard Theosabrata (Direktur Smesco Indonesia), Ferry Tenka (CEO Entrepreneur Solutions SIRCLO) dan Donnie Brahmandhika (Retail Sales Enablement Manager AMD Indonesia).

BSD CITY (IM) - Sinar Mas Land melalui Digital Hub mendukung pertumbuhan Usaha Kecil dan Menengah (UKM) melalui acara Lokaloka. Acara ini diselenggarakan oleh SIRCLO, salah satu tenant Digital Hub yang bergerak di bidang solusi e-commerce.

Hari apresiasi Lokaloka yang digelar di The Breeze Tangerang Selatan, Sabtu (14/1) lalu, resmi menutup serangkaian program pemberdayaan UKM dari SIRCLO yang telah sukses dilaksanakan sepanjang tahun 2022, yaitu Panen Omset dan Jalan (Jago Jualan) bareng SIRCLO. Selain memberikan penghargaan kepada peserta terpilih dari kedua program tersebut, Lokaloka juga menjadi wadah promosi produk juara UKM Indonesia ke masyarakat melalui bazar offline.

Komisaris SIRCLO Group Triawan Munaf menjelaskan, kondisi ekonomi

saat ini dapat dikatakan cukup menguntungkan bagi para pelaku UMKM sebagai salah satu pilar ekonomi yang turut menopang PDB Indonesia dan memegang peran strategis dalam sektor produksi, penciptaan lapangan pekerjaan, pengentasan kemiskinan, inovasi hingga pertumbuhan ekonomi.

"Saya melihat SIRCLO dapat mengambil bagian dalam pemberdayaan dan peningkatan daya saing UMKM yang direalisasikan melalui penyelenggaraan Lokaloka. Dengan diadakannya acara ini, besar harapan saya bahwa para pelaku UMKM bisa mendapatkan pendampingan dan pelatihan secara langsung dari pakar di bidangnya serta meningkatkan performa bisnis dengan memanfaatkan berbagai layanan digital yang ditawarkan oleh SIRCLO," kata Triawan dalam keterangannya.

CEO Digital Tech Eco-

system & Development Sinar Mas Land Irawan Harahap mengatakan, pihaknya mengapresiasi langkah SIRCLO untuk menyelenggarakan Lokaloka. Hal ini sejalan dengan upaya Sinar Mas untuk mendorong digitalisasi di berbagai sektor termasuk UKM sebagai bagian dari transformasi BSD City menjadi integrated digital smart city.

"Hadirnya Sirclo melalui acara Lokaloka di sini menjadi bukti nyata bahwa kawasan Digital Hub juga sangat terbuka untuk segala kalangan, termasuk dalam mendukung pertumbuhan sektor UMKM Indonesia agar bisa bersaing di era digital," kata Irawan.

SIRCLO telah memperkaya ekosistem digital Sinar Mas Land sejak 2018 dimana perusahaan ini mulai dari berkantor di MyRepublic Plaza (GOP 6). SIRCLO kemudian merelokasi ke ruang kantor yang lebih besar yakni 2.000



Leonard Theosabrata (Direktur Smesco Indonesia) saat meninjau gerai para peserta pameran di acara Lokaloka dari SIRCLO di The Breeze BSD City.

m2 di Traveloka Campus (GOP 1) sejak 2021.

SIRCLO pun sepakat untuk menjadi salah satu tenant pertama di gedung baru Digital Hub yang akan beroperasi mulai akhir tahun ini. Digital Hub sendiri merupakan sebuah kawasan yang dikembangkan oleh Sinar Mas Land sebagai pusat komunitas, pendidikan, perusahaan multinasional dan startup yang bergerak di bidang teknologi digital.

Pada Juni 2022 lalu, SIRCLO mengumumkan peluncuran program Panen Omset yang berkolaborasi dengan Smesco Indonesia. Panen Omset merupakan rangkaian program edukasi dan pendampingan digitalisasi yang ditujukan untuk pelaku UMKM dari berbagai sektor bisnis. Program ini telah diselenggarakan di 11 kota di Indonesia termasuk Jakarta, Bogor, Depok, Bandung, Cirebon, Tasikmalaya, Yogyakarta, Semarang, Solo, Malang dan Surabaya. Diikuti oleh lebih

dari 600 peserta, program ini berhasil mendorong pelaku UMKM untuk meningkatkan skala usaha serta memperluas jangkauan pasar melalui kanal online. Direktur Smesco Indonesia Leonard Theosabrata menyampaikan apresiasi terhadap kesuksesan program Panen Omset. Menurutnya, kolaborasi perdana Smesco Indonesia dengan SIRCLO ini sukses menghasilkan pengembangan fitur teknologi yang instan, mudah, dan sederhana.

"Kami pun sangat mengapresiasi antusiasme dari teman-teman UMKM Smesco yang telah berpartisipasi dalam program ini. Kami harap ke depannya akan ada semakin banyak sarana bagi UMKM untuk naik kelas melalui program serta solusi teknologi terbaik dari SIRCLO yang dapat dimanfaatkan oleh para pelaku UMKM untuk meningkatkan bisnis. ● **vit**



BPR SUPRA

PULAUINTAN
General Contractor



PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

Himbara Berkomitmen Dukung Hilirisasi Industri

JAKARTA (IM) - Ketua Umum Himpunan Bank-Bank Milik Negara (Himbara) yang juga menjabat sebagai Direktur Utama PT Bank Rakyat Indonesia Tbk (BRI) Sunarso mengatakan bahwa Himbara berkomitmen untuk mendukung hilirisasi industri berbasis sumber daya alam.

"Kami mendapat arahan dari Presiden Jokowi untuk mendukung hal-hal yang penting terkait hilirisasi industri, terutama hilirisasi industri berbasis ekstraksi sumber daya alam (SDA)," katanya dalam konferensi pers sesuai pertemuan dengan Presiden Jokowi di Jakarta, Senin (16/1).

Dilansir dari Antara, hilirisasi industri berbasis SDA menciptakan lebih banyak nilai tambah yang diharapkan dapat dinikmati oleh seluruh masyarakat Indonesia.

"Maka industri perbankan berkomitmen mendukung proses hilirisasi industri agar seluruh rangkaian nilai tambah dari proses itu dapat dinikmati oleh masyarakat Indonesia," katanya.

Sunarso menyebutkan sepanjang 2022 perbankan dapat tumbuh secara agresif dengan tetap berhati-hati, sebagaimana tampak dari perbaikan kualitas aset yang dikelola oleh perbankan.

"Itu semua tidak terlepas dari kebijakan Otoritas Jasa Keuangan (OJK), termasuk memperpanjang masa berlaku relaksasi untuk penentuan kualitas aktiva produktif. Dan itu memang diperlukan, karena saya kira OJK lebih tahu tentang situasi di industri," katanya.

Pada 2023 Himbara membidik pertumbuhan dengan strategi soft landing, yakni tumbuh secara selektif di-topang oleh pencadangan yang memadai untuk mengantisipasi berbagai risiko di 2023 yang diramalkan penuh dengan ketidakpastian.

"Kami siap tumbuh dan siap untuk menghadapi berbagai tantangan dengan pencadangan. Dan kami sudah buktikan di 2022 perbankan kita sangat solid," katanya. ● **dot**

Menteri ESDM Tekankan Transisi Energi Global dalam Pertemuan IRENA

JAKARTA (IM) - Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) Arifin Tasrif menekankan keberlanjutan transisi energi global saat menghadiri pertemuan International Renewable Energy Agency (IRENA) di Abu Dhabi, UEA, Sabtu (14/1).

"Ini langkah nyata untuk menuju Net Zero Emission pada 2060 atau lebih cepat sekaligus sebagai dukungan Indonesia pada United Nations Climate Conference COP28 untuk memastikan program yang sudah berjalan sesuai dengan yang direncanakan," kata Arifin dikutip dari laman resmi esdm.go.id yang dipantau pada Senin (16/1).

Sebagai Vice President of Assembly pada pertemuan tersebut, Arifin menyampaikan komitmen Indonesia mengakselerasi transisi energi hingga 2023.

Berbagai upaya sedang dilakukan mulai dari program percepatan pengembangan Energi Baru Terbarukan (EBT), pengakhiran operasional lebih dini Pembangkit Listrik Tenaga Uap (PLTU), cofiring biomassa pada PLTU, program mandatori biodiesel 30 persen, dan pengembangan jaringan listrik supergrid.

Lebih lanjut, kata dia, Pemerintah Indonesia juga tengah menyiapkan beragam payung hukum untuk memberikan kepastian usaha yang kondusif di sektor EBT sehingga mampu meningkat-

kan utilisasi pengembangan industri EBT dan perekonomian nasional.

Dalam pertemuan itu, Arifin juga sempat menyinggung peran Asia Tenggara dalam mewujudkan percepatan transisi energi.

Salah satu langkah agresif dilakukan melalui pengembangan inovasi teknologi rendah karbon dan pendanaan yang besar. "Menurut laporan IRENA, pada 2050 ASEAN membutuhkan pembiayaan sebesar 29,4 triliun Dolar AS termasuk untuk biaya bahan bakar, operasi, dan pemeliharaan serta skenario biaya pembiayaan dengan 100 persen energi terbarukan," katanya.

Sementara itu, Direktur Jenderal IRENA Francesco La Camera mengatakan peran besar kerja sama internasional dalam menyelesaikan transisi energi. Upaya itu, kata dia, harus dipercepat sambil memastikan bahwa manfaat tersebar merata di seluruh negara dan komunitas.

"Kerja sama internasional akan memainkan peran penting dalam memastikan bahwa semua negara memiliki kesempatan untuk mempercepat penyebaran teknologi dan mengamankan investasi yang dibutuhkan untuk mencapai tujuan mereka. Keanggotaan IRENA menawarkan platform unik untuk mendorong agenda energi global di COP28 dan seterusnya," ucap Francesco. ● **dro**

Krakatau Tirta Bangun Instalasi Pengolahan Air Rp300 Miliar

JAKARTA (IM) - Anak perusahaan PT Krakatau Steel (Persero) Tbk (KRAS), PT Krakatau Tirta Industri (KTI) akan membangun instalasi pengolahan air (IPA) atau water treatment plant (WTP) bermaterial baja berkapasitas 600 liter per detik dengan investasi senilai Rp300 miliar.

Direktur Utama KTI Alugoro Mulyowahyudi menyampaikan pembangunan WTP tersebut diharapkan dapat memenuhi prospek pasar baru yang berasal dari sektor industri baja hingga petrokimia.

"KTI memilih WTP dengan material baja karena memiliki keunggulan pada

akurasi desain, kemudahan instalasi, serta biaya yang lebih efisien, WTP ini juga direncanakan dapat beroperasi pada awal tahun 2025," katanya dalam keterangan di Jakarta, seperti dikutip dari Antara, Senin (16/1).

Alugoro menuturkan pembangunan WTP baja tersebut merupakan proyek

investasi strategis kedua yang dimiliki KTI saat ini setelah pembangunan instalasi air laut (SWRO) di Sumbawa, Nusa Tenggara Barat, yang telah memulai tahap konstruksi pada pertengahan 2022 dan direncanakan selesai akhir 2023.

WTP yang akan dibangun menggunakan mate-

rial baja dan akan menjadi WTP baja pertama yang dibangun oleh KTI dalam rangka hilirisasi produk baja KRAS.

Dengan pembangunan WTP ini, kemampuan suplai air di Cilegon akan bertambah menjadi 3.000 liter/detik. KTI merupakan anak usaha KRAS, yang

bergerak di bidang suplai air industri.

"Tidak hanya WTP, KTI juga akan membangun jaringan distribusi baru di Kawasan Industri Krakatau sepanjang lebih dari 2,5 kilometer yang direncanakan selesai pada akhir tahun ini bersamaan dengan peningkatan keandalan mekanikal,

elektrikal, dan instrumentasi melalui otomasi sistem," ungkap Alugoro.

Adapun investasi pembangunan WTP senilai Rp300 miliar akan didanai oleh PT Sarana Multi Infrastruktur (SMI) yang juga pernah mendanai proyek-proyek strategis KTI sebelumnya. ● **pan**